
第29回一期一会　　アンケートコメント
　

　　　　　　　　　講師       津田　誠一　 氏 2012  4. 23

1．講師の話に対する感想をお願いします。

　　・　マラソン選手の教育は技術だけでなくメンタル面のケアも大切だと感じた。

　　・　企業がらみでなく、学生時代の部活の延長で学習院大学の陸上部の監督をされ、川内

　　　　選手を育てたという事に驚きを感じた。名選手名監督でない経歴に本当の”滲み出る”

　　　　苦労を感じた。つまり飾らない誠実さに好感が持てた。

　　　　円谷、君原、瀬古、中山、谷口、宗兄弟、森下…の歴史の再現を期待したいが、講師の

　　　　話を伺い、文部科学省のだらしなさ（今の相撲は国技ではないと私は考えています。

　　　　日本人の横綱がいないのに、何でNHKが40億円も相撲協会に払うのか、もっと日本を

　　　　背負って頑張っているスポーツ”選手”に、安心して”競技”を出来る環境を作るべき責任

　　　　がある）に腹が立ちます。

　　・　プロのランナーの世界でさえ技術、才能よりも”我慢強さ”がものを言うことに正直驚かさ

　　　　れました。また教育・指導に取り組む意識とビジネスに取り組む意識が津田さんの中で

　　　　一本の芯で通っていることにもとても感銘を受けました。

    ・　フィジカル面だけでなく、むしろメンタル面が大切であることを学びました。

　　　　知らないことを多く学べ、とても楽しくお話しをお聞きすることが出来ました。

　　・　明快で魅力的なお話しでした。あっという間に時間が経ちました。

　　　　実際にやっていないと分からない話は他にも応用できると思いました。

　　・　マラソンはTVなどでは必ず見るファンであるが、実際の選手の生活などについては、ほと

　　　　んど知らなかった。先週の様子、若い選手を育てる苦労などが感じられ、津田先生のお

　　　　人柄もあって非常に良くわかり納得させられた。とても良い講演だった。

　　・　マスコミ報道とは違った現場の話を面白く伺いました。

　　・　本日は貴重なお話しをありがとうございました。色々と役立つコメントを頂きました。

　　　　平凡なランナーが一流になれるのは気持ちの強さであると思いました。

　　・　スポーツというディジタル（勝つか負けるか）の世界でも体調とか性格とかアナログの部分

　　　　も大きい要素であることが判り大変興味が持てた。

　　・　講師の人柄がにじみ出ているお話しで、大変示唆に富んだ内容で勉強になりました。

　　・　川内選手の事や陸上界の事について実情が分かり、楽しく話を聞くことが出来ました。

　　　　もう少し津田先生ご本人の事をお聞きしたかった。

　　・　３時間のガマンというお話しに感動しました。及びませんが私も少しづつ時間をのばして、

　　　　自分のしたい事をケイゾクしたいと思いました。

　　・　才能や能力よりも物事にひたむきに努力する姿勢が大切という話は、職種は全く違えど

　　　　私の仕事にも通じることだと思いました。人の目を見て立って話すところに、人の良さを

　　　　感じました。

　　・　講師の方が何の専門領域であっても、ご本人の熱意が一番と思いました。

　　　　自分が楽しんで情熱を持っていれば人はついてくる。

　　　　講師のひたむきさと謙虚なお人柄が印象的でとてもスッと心に入ってくる内容でした。

　　　　まず３時間走れる気力、我慢できる力があるか、何事にも通じますね。

　　　　時々その事を考えながら物事に取り組みたいと思います。２時間はいけても３時間は違

　　　　ってくる気がします。

　　・　穏やかな話しぶりの中にも熱意が感じられる良いお話しでした。

　　　　芯はかなり骨のある方なんだろうなと感じました。

　　・　津田先生ははじめ緊張されているようでしたが、時間がたつにつれ笑顔になり大変興味

　　　　深い裏話が聞けました。若者を現場で応援しているというエネルギーがあふれていらっし

　　　　ゃいました。

　　・　選手のことを色んなところから見ているなと感じた。



　　　　私も幼いころからスポーツをしていてコーチにハムかったりしたこともありましたが、それ

　　　　でもずっとサポートをしてくれていたことを思い出してコーチへの感謝の気持ちがすごく高

　　　　まった。

　　・　司会者の質問が整理されており、的確な回答で判りやすい。

　　・　とても面白かったです。先生あっての川内選手の活躍を強く感じました。

　　　　彼の素質や適性を見抜いての育成あってこそ個性の強い選手だけに多くの面でご苦労

　　　　がおありだったと思います。損得を考える人には出来ないことと思っています。尊敬します

　　・　自然体の中で中身の濃いお話だったと思います。人柄と熱意を強く感じました。

　　・　努力を続けることの大切さとどのような考え方と努力でどんな結果が出るかを、くわしく

　　　　聞かせて頂き、自分が何かをするときのイメージがしやすかったです。

　　　　津田さんが楽しそうにお話しされているのを見て、その取り組みが好きかどうかが大切だ

　　　　と感じました。

　　・　すべての質問、話題にとてもていねい且つ分かり易く説明して下さる姿勢に感銘を受けま

　　　　した。普段伺い知ることが出来ないお話しをお聞かせ頂きました。

2. 講師と司会役の対談形式についてご意見を。

　　・　鈴木先生のツボを得た質問で良い流れが出来、聞きやすかったです。有難うございます。

　　・　対談形式は会話として話を聞けるので、講師一人にお話し頂くよりも内容が入ってきやす

　　　　かったです。

　　・　こちらが気付かない（しかしポイントになること）の質問で理解が進みました。

　　・　とても面白く肩が凝らないで皆さんも楽しそうでした。

　　・　私にとって初めての対談形式となりました。司会者の筋書きにより整理された進行・内容

　　　　で理解しやすく、この形式も講演内容により取り入れて頂くと有り難い。

　　・　和やかな雰囲気だったのが良かった。非常に話が聞きやすかった。

　　・　鈴木様の質問により多くの情報が引き出されていてよかった。

　　　　若者のタイプ、性格をよく見抜いていらっしゃるという監督の目線でのお話はとても興味深

　　　　いものだった。

　　・　概ね良かったと思います。

　　・　質問の切り口も面白いと思ったし、講師の方も話しやすかったと思います。

　　　　かなり踏み込んだ内容もあり、ここまで聞けたという感じもありました。

　　・　対談中に津田さんの素直な言葉が出たり、とても楽しませて頂きました。

　　・　和やかで聞きやすく分かり易く、心温まりうれしかった。

　　・　終わりの頃津田先生についての質問があり良かった。

　　・　互いに信頼し合っている様子が伺えて、大変楽しく拝聴させていただきました。

　　・　対談形式は非常に判りやすく。

　　・　いつもと違った形で良かったと思います。

　　・　司会の方が講師から話を引き出すためのテーマ選びの準備が大変だと思いました。

　　・　このような形式もありだなと思った。特に本人の専門度が高い場合、一般には知られて

　　　　いないが専門家の間では当たり前のことなど飛ばして説明するので理解が難しいことが

　　　　ある。司会が聞き出してくれると話がよりわかりやすくなる。

　　・　様々な視点で話を聞くことが出来るので良い方法と思います。

　　・　何について話すか判りやすく、また自分が疑問に思ったことも質問しやすくとても良かった

　　　　です。

　　・　一方通行ではない参加型のコミュニケーションが型にはまらず楽しめました。

　　・　従来と違う対話形式だったので良い新鮮さを感じました。

　　　　演題・講師にもよりますが、時々対話形式も良いと思いました。抵抗なく講師に”ペース

　　　　メーカー”の質問をすることが出来ました。

　　　　競技と記録、本来の競技がマラソンの原点と思います。

　　　　オリンピックはペースメーカーが伴走しないとの事ですので、ロンドンのマラソンはそうい

　　　　った観点から観てみます。　　



　　・　マラソンは全然詳しくないのだが、先週の背景等テレビなどでは知れないことが分かって

　　　　良かった。

3．　配布資料についてコメントを。

　　・　良かった。テレビなどで表面しか見えていなかったことをつくづく感じました。

　　　　川内選手に限定して新聞記事を探すのではなく、たまたま目にした、というのが普通だと

　　　　思います。今回の資料で認識が変わりました。ありがとうございます。

　　・　きれいにまとまっていて、見やすかったです。

　　・　内容理解に助かります。

　　・　まとまっていて良い資料だった。

　　・　役立ちました。

　　・　もう少し字を大きくして欲しい。　　

　　・　的確で良かったと思います。

　　・　資料の出どころと日付が欲しい。

　　・　家に帰りゆっくりと読みたいと思います。

　　・　当時の話を聞きながら資料を見ると、また違った見方ができました。

　　・　喜ばれていたようで良かったと思います。

　　・　面白い記事で興味深かったです。

　　・　大変解りやすい切り抜きでした。

　　・　あまり目にすることのない雑誌の資料は興味深い。

　　・　講演を伺う上で役に立った資料。持ち合わせていない資料で役に立った。

　　・　良いと思います。

　　・　私はテレビでは何回か見ました。新聞記事などでは見たことがありません。

　　　　貴重な資料をいただき有難うございます。

　　・　私生活ではなかなか集めることが出来ないので、こうしてまとめて頂いてありがたいです。

　　・　マラソンは奥が深いと思った。

4．　あなたの職業は？

　　　　　　会社役員・経営者 　　　　4名

　　　　　　会社員 　　　11名

　　　　　　学生 　　　　0名

　　　　　　弁護士・医師・弁理士 　　　　1名

　　　　　　主婦 　　　　1名

　　　　　　退職者 　　　　3名

　　　　　　その他（年金暮らし） 　　　　3名

5．　今回のテーマの選び方についてコメントを

　　・　今世の中で注目されているお話しだったので、楽しく聞くことが出来ました。

　　・　人が何でも良いと思いますが「自分の目標」を定めて、「限界」まで挑戦することはとても

　　　　すばらしいことだと私は思います。「テーマ選び」は非常に良いと思います。

　　・　とても良かったです。

　　・　非常に良いと思います。

　　・　話題の川内選手の恩師ということで関心を持った。

　　　　実際に津田監督の心の熱さをとても感じられる講演であった。

　　・　タイムリーな話題でしたので良かったと思います。　　３名

　　・　役立ちました。

　　・　私はマラソンに対して全くの無知でしたが、そんな私にも判りやすいテーマの選び方、流



　　　　れでした。

　　・　とても良かったと思いました。

　　・　色々なことに参考になるテーマでとても良かったです。

　　・　興味深いテーマで楽しく聞くことが出来ました。

　　・　「かけっこ」がスポーツだけでなくビジネスやマネジメントともつながることを知り、テーマも

　　　　素晴らしかったと思います、

　　・　陸上競技の中では目立つ分野だが、アマでもプロでも勝たないとメジャーにならない、な

　　　　れない（なでしこジャパンの４０年の苦労よりも恵まれているのだから、何か出来るのでは

　　　　？）中での”人育て”の苦労の大変さが解った。

　　　　２時間２０分、３時間は普段聞けない話で参考になりました。

　　　　陸連の存在価値（陸連登録料、銭がない）の話を伺いましたが、個人のボランティアで

　　　　済ませている”国（議員、役人）”に猛省を促したい。

　　　　全ての分野で”Japan is No.1”を目指さないと日本はなくなる。根本はTechnologyと考えま

　　　　す。

　　・　興味のある内容ばかりで聞いてて面白かった。

6．　一期一会の会の今後の進め方についてご意見を。

    ・　毎回興味深い話題を提供頂き感謝します。

　　・　今まで通りで良いと思います。今後もユニークな講師の方の話を聞きたいと思います。

　　・　ずーと続けてお勉強がしたいと思いました。

　　・　今回初めて一期一会の会に参加させて頂きましたが,会場テーマともに学ぶ環境が整って

　　　　いると感じました。

　　・　今の日本に最も必要なこと。不安定なだけに難しい課題と思いますが、若者たちに少し

　　　　でも夢を持って欲しくてーーー。それだけがいつも気になっています。

　　　　私たちはすでにここまで来てしまいましたので。

　　・　今回初めて参加しました。２時間があっという間でした。

　　・　特にありません。　　２名

　　　　　　以上　　　　ご協力どうもありがとうございました。
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